

LAMASTRE Arboretum Descours

Lieu pédagogique et conservatoire des variétés de châtaignier



Comme le souhaitait Gérard Descours, son arboretum rassemble les générations.

Les 16 600 m² d'espace boisé du Mas, légués à la commune par Gérard Descours ont accueilli en milieu de semaine dernière une première cérémonie officielle, répondant au vœu du donateur : aménager l'espace arboré, le valoriser et le rendre accessible à un large public.

Un aménagement écologique et pédagogique, fruit d'une collaboration entre la commune de Lamastre, le Parc naturel Régional des monts d'Ardèche et l'Ensemble scolaire Charles de Foucauld.

Un verger de collection

8 arbres, des variétés Merle, Comballes, Garinche et bou-

che de Clos, formeront le socle du conservatoire des châtaigniers, des plants susceptibles de donner naissance par greffe à de nouvelles variétés.

Un projet pédagogique et artistique

L'arboretum verra aussi l'aboutissement de projets pédagogiques présentés par l'ensemble Scolaire Charles de Foucauld et soutenus par le parc régional : création d'abris pour la faune de l'arboretum, réalisation d'un escalier d'accès au verger, construction et installation de nichoirs, d'un hôtel à insectes. Un atelier artistique tout au long de l'année scolaire impliquant

primaires, collégiens et lycéens, aboutira à la réalisation collective de "l'oiseau fantastique de l'arboretum" une œuvre qui sera installée au cœur de l'arboretum. C'est donc en présence des élus Lamastrois, du groupe de travail en charge du dossier et des élèves de l'ensemble scolaire, que Jean Paul Vallon et Lorraine Chenot présidente du PNR ont procédé, sous l'œil professionnel de Daniel Combe en charge des plantations communales et Daniel Grange castanéiculteur et partenaire du projet, à la plantation d'un des nouveaux hôtes de l'arboretum, bientôt imités par les élèves.

Pays du Doux

L'arboretum devient collectionneur de châtaigniers ardéchois

LAMASTRE

Le 29 octobre dernier, l'Arboretum du Mas, vaste domaine de 1,6 hectare où sont plantées une soixantaine d'espèces arboricoles (voir notre édition du 1^{er} novembre) a eu lieu la première plantation d'arbres inscrite dans le projet de valorisation du site. Pour ce lancement officiel, la présidente du Parc Naturel Régional des Monts d'Ardeche, Lorraine Chenot et Marie-Françoise Zerrel, chargée de mission au PNR étaient présentes. Les chefs d'établissement et une délégation d'élèves de l'Ensemble Scolaire Charles de Foucauld également présents, ont rappelé que les scolaires de tous niveaux, de la maternelle au lycée agricole, étaient impliqués dans la revalorisation du site avec diverses réalisations qu'ils ont présentées. Des projets qui vont se concrétiser tout au long de l'année et qui ont reçu un soutien technique et financier du PNR des Monts d'Ardeche. Lorraine Chenot s'est dite : « *Heureuse d'être présente et de*



C'est en présence de tous les acteurs du projet qu'une première plantation d'arbres signant le lancement de l'aménagement de l'Arboretum Descours a eu lieu ce 29 novembre.

soutenir le projet » et a félicité l'ensemble des acteurs de « cette initiative qui met en valeur un patrimoine paysager précieux pour l'environnement et la biodiversité et qui va rendre plus attractive la vie de tous les habitants ». Après les discours et la présentation des différents projets, tous ont participé sous les conseils avisés de Daniel Combe, responsable des espaces verts et de Michel Grange, castanéculteur, à la plantation de quatre variétés de châtaigniers emblématiques du territoire : Bouche de Clos, Comballe, Garinche et Merte. Une première plantation qui constitue le point de départ d'une nouvelle collection de châtaigniers. La journée s'est terminée en chansons par un goûter composé de divers gâteaux à la châtaigne.